

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XVII

PRECIO DE SUSCRIPCION

En la Capital, un mes..... 1 peseta.
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos.

Lunes 23 de Octubre de 1899

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración,
Imprenta y librería de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.037

Comercio de Polo

MAYOR 91

Se recibieron los variados surtidos de géneros para la estación.

Magnífica colección de abacas, moquetas y bruceas, para alfombrar habitaciones, se facilitan muestras y se entregan cosidas con aumento de 0'25 céntimos de peseta en vara, al que lo desee.

Género de punto para abrigo interior, tanto en lana como en algodón hay un inmenso surtido para todas las categorías, sexos y edades. Franelas de todas clases.

Confecciones de señora y niño, Impermeables y paraguas.

Ejes viejos de carro

Se compran á peseta la arroba, en la fundición de los sucesores de Petrement, Andrés Prieto y Compañía.

SECCION EDITORIAL

La instrucción integral

El Ateneo de Valencia ha acordado recientemente patrocinar la idea de la celebración de un *meeting* monstro, en el que tengan representación todas las clases sociales, para solicitar de los Poderes públicos el planteamiento de la instrucción integral para la niñez, con el carácter de obligatoria y gratuita.

La idea á que nos referimos es corolario de los estudios hechos, Memorias presentadas á discusiones habidas el año anterior en la sección de Ciencias sociales de aquel docto Centro que, dando gallarda muestra de su laboriosidad y patriotismo, convoca hoy á cuantos en esta nación aman la ciencia por la ciencia misma, á todos cuantos cultivan las letras por amor y el arte por entusiasmo, para que, aportando cada cual en la medida de sus fuerzas el peculiar grano de arena al acervo común, se intentase poner en movimiento esa mole inmensa, esa masa inerte del pueblo en busca de derroteros nuevos, de tendencias hasta hoy desconocidas que levantasen nuestro crédito moral y nuestro nivel científico.

El Ateneo de Valencia no duda que empresa tan patriótica ha de ser comprendida y patrocinada por los elementos sanos del país, pues, románticos aparte, pocas iniciativas, siquiera á largo plazo, podrían dar resultado más eficaz y decisivo en la obra de nuestra regeneración.

Así lo entendemos también nosotros, porque es indudable que nuestro problema nacional no es solo problema agrícola, ni económico, ni político; es, á más de todo eso, un problema pedagógico. De lo que se adolece aquí es de falta de instrucción de las clases obreras y de la carencia de ilustración sólida de las más elevadas, por lo que cuanto se haga en pro del fomento de la educación popular merecerá siempre nuestra decidida cooperación, y desde luego nuestro aplauso.

INFORMACION POSTAL

Madrid 22 de Octubre de 1899.

Sr. Director

Muy comentado ha sido hoy el artículo que en *El Imparcial* publica el conocido y laborioso periodista Sr. Soldevilla, exponiendo opiniones y puntos de vista nuevos acerca del problema catalán, hoy más interesante y mas lleno de actualidad que nunca.

Partiendo de unas declaraciones recogidas en la redacción del periódico catalanista *La Veu*, que es el portaestandarte de determinadas ideas, deduce el inteligente periodista las siguientes frases:

«Pueden ahora los que gusten, decir que no hay separatismo en Cataluña. Hay poco por fortuna, pero existe. Ahora lo llaman

separatismo filosófico, profusado como doctrina especulativa; pero este es el que engendra el separatismo práctico, como el anarquismo filosófico engendró las bombas del Liceo y de la calle de los Cambios.

En efecto, el director de aquel batallador periódico en el que es fama colaboraron activamente los hijos de un ministro de la Corona—dijo poco más ó menos lo siguiente:

«Somos separatistas; pero solamente en el terreno filosófico. Sostenemos el derecho al separatismo; lo que hay es que en el actual momento histórico no nos parece conveniente...»

Somos de Cataluña, ponemos, hemos puesto y pondremos siempre la nación catalana y sus intereses sobre todo los demás... sobre Durán y Bas, sobre Polavieja, sobre España y sobre Francia...

No somos separatistas, porque entendemos que esta solución hoy es perjudicial á Cataluña; pero no somos españoles, porque el Estado español es incorregible, y antes que dar satisfacción á las aspiraciones de Cataluña preferirá que todo se hunda.»

Ha causado bastante impresión lo que cuentan que ha ocurrido en la vista del proceso que se ha celebrado en Segovia por el accidente ferroviario de que tienen conocimiento los lectores. Entrando en sospechas de que algunos jurados estaban sobornados se abrió un proceso y se detuvo á tres de ellos. A uno se le ha encontrado cierta cantidad que tenía escondida entre sus ropas. Los enemigos del jurado ya tienen un argumento más para pedir su desaparición, pero este caso, por fortuna, constituye un hecho aislado del que no se ha tenido noticia, se haya registrado hasta ahora en los diez años que funciona.

El soborno si es que existe, se ha descubierto á tiempo, pues no ha impedido que el tribunal condenase á las responsabilidades subsidiarias y personales á quienes resultan culpables del delito que se trataba de castigar.

Esta mañana llegaron á Madrid el capitán general de Cataluña Sr. Despujols y el general Weyler. A este último se le esperaba ya, porque habla noticias anteriores de que se disponía á regresar á la corte, pero la llegada del capitán general de Cataluña ha sorprendido bastante. Atravesando la capital del principado unas circunstancias especiales y algún tanto difíciles, aunque todavía no esté en razón de que la autoridad militar pueda intervenir directamente en los sucesos, su salida de Barcelona debe obedecer indudablemente al deseo del Gobierno de asesorarse, dicen, de lo que ocurre en Cataluña antes de adoptar actitudes decididas.

Confábamos los periodistas en saber algo concreto sobre este viaje, poniéndonos al habla con el presidente del Consejo, pero se conoce que este ha dedicado el día de hoy, como festivo, al descanso, pues no ha concurrido á los centros oficiales y no se ha avistado tampoco, que sepamos, con el general Despujols. Ya se irá sabiendo todo y á medida que se sepa lo sabrá también el lector.

De las enfermedades de Quero poco nuevo. Se vá confirmando que son intoxicaciones saturninas. Cien enfermos pobres piden socorros que se les mandarán. De los atacados solo hay veinte en cama.

Algunos se dedican á sus quehaceres habituales.

El ministro de la Gobernación ha telegrafado al gobernador de Zaragoza para que instruya diligencias por ciertas declaraciones violentas hechas por algunos oradores en el *meeting* revisionista celebrado

en aquella capital. Según noticias, se pidió entre otras cosas, las cabezas de los gobernantes, y que se fusilase al capitán general de Cataluña.

HEROETA.

La guerra en el Transvaal

Los detalles de la acción de Glencoe que se han recibido hasta ahora, confirman que este hecho de armas, muy brillante para las idem inglesas, no es, sin embargo, decisivo ni mucho menos, por más que otra cosa crean ó afecten creer algunos periódicos de Londres.

Aunque se dé crédito absoluto á los telegramas de origen inglés, única fuente de información disponible, no se pueden sacar más consecuencias. Lo que sí aparece comprobado una vez más es la eficacia de la artillería de tiro rápido. Verdad es que los boers no disponían sino de cinco cañones Krupp, los cuales, á fuerza de brazos, consiguieron emplazar en una altura que dominaba el campamento de Glencoe, faltándoles después tiempo para retirarlos cuando lo hizo su infantería. Hé aquí una lección que no deben desaprovechar. Los ingleses, en cambio, contaban con tres baterías de á seis piezas de los últimos modelos.

Respecto al número de bajas, pueden los lectores escoger entre el parte oficial, que las limita á 31 muertos y 151 heridos en las tropas británicas, sin precisar las del enemigo, y otras versiones que las fijan en 250 las de los primeros y 800 las de los segundos, llegando alguno á elevar á 1.000 aquéllas... y no sé si á milenta mil estas últimas.

Oficiales han caído no pocos, y sobre esto conviene recordar la opinión de un escritor militar alemán, que, ocupándose del ejército inglés, señalaba la costumbre valerosa, pero contraria á los principios del combate moderno, que tienen sus jefes y oficiales de no utilizar los accidentes del terreno para resguardarse, como lo efectúa la tropa, por entender que semejante precaución es poco decorosa. Así explica dicho escritor el gran número de bajas que, en proporción con la de sus soldados, suele sufrir en todas sus campañas la oficialidad inglesa.

Otro hecho se confirma también: que los boers se retiraron en orden, estableciéndose en buenas posiciones algunos kilómetros á retaguardia.

De menor importancia parece haber sido el combate de Acton Homes, al oeste de Ladysmith, y en el que los boers llevaron la mejor parte; pero en realidad no ha pasado de ser un encuentro, eso sí, bastante reñido, de la vanguardia de aquéllos con las fuerzas destacadas para cubrir aquel flanco de las del general White.

En la frontera occidental no ha variado la situación. Inverosímil fué la noticia de la voladura de una mina y 1.500 boers. Ni parece muy increíble tampoco la versión de que fueron carros de dinamita los volados, aunque reduzca á 300 el número de boers que saltaron por los aires.

La Liberté dice que las tropas de Orange que avanzaban desde Harismith contra Ladysmith, después de atravesar el paso Vanrenners, se encontraron con los ingleses en la estación de Besters.

Las fuerzas británicas fueron completamente batidas, y se refugiaron precipitadamente en Ladysmith, abandonando un material de guerra considerable.

El mismo día 20, y cuando terminaba el combate de Glencoe, se ha trabado otro entre fuerzas del general White y los orangistas en Enlandslaagte, á 16 kilómetros al norte de Ladysmith.

A las dos de la tarde las fuerzas inglesas, consistentes en un escuadrón de lanceros, un regimiento de dragones, un regimiento de infantería, medio regimiento de escoceses, un regimiento de caballería ligera, tres baterías de campaña y dos escuadrones de voluntarios del Natal, se hallaban á la vista del enemigo, que ocupaba fuertes posiciones en Moddersbidge, en número de 2.000 hombres.

La artillería inglesa empezó el ataque, y á las cinco había reducido á silencio los tres cañones de que disponían los orangistas. Entonces la infantería inglesa cargó, apoderándose de todas las posiciones del enemigo; que abandonó el campo, dejando en poder de los ingleses caballos, carros y gran cantidad de efectos. La caballería inglesa persiguió á los fugitivos.

Los telegramas remitidos por el general Hunter desde Ladysmith no mencionan pérdidas ni dan detalles acerca de la dirección en que los orangistas se han retirado.

Es indudable que el movimiento de los orangistas tenía por objeto atacar el campo de Glencoe por la retaguardia, al mismo tiempo que Joubert con sus transvaalenses lo atacaba por el frente; pero los movimientos no han coincidido, retrasándose los orangistas cerca de medio día.

Otros nuevos despachos dicen que Joubert, contando con la cooperación de los orangistas, rompió el fuego en la madrugada del viernes. El general Symmons distribuyó sus tropas, parte haciendo frente á Joubert y parte hacia Waschbank, al Sur de Glencoe, para evitar un ataque á retaguardia.

El fuego de artillería duró cinco horas entre cinco piezas montadas por los transvaalenses y dieciocho de que disponían los ingleses.

Entonces Smymons, visto que no se presentaban enemigos á retaguardia, concentró todas sus fuerzas al frente y ordenó el ataque por tres batallones, yendo á la vanguardia el de irlandeses, fusileros de Dublin, después el de King-Royal, y después un batallón del Natal.

Los boers resistieron el ataque con fuego de fusilería, defendiendo el terreno palmo á palmo, causando á los ingleses, según unos telegramas, 300 muertos y cerca de 500 heridos, y según las cifras oficiales, 31 muertos y 150 heridos.

A la una y media, y después de desesperada resistencia, los boers se fueron retirando, llevándose sus muertos y heridos, parte hacia el Este, en dirección á Dundee, y parte hacia el Norte, haciéndose fuertes en Dannhauser.

Casi al mismo tiempo empezaba el combate entre las fuerzas del general White y los orangistas interpuestos entre Ladysmith y Glencoe.

El honor del combate ha correspondido al batallón de irlandeses, delante del cual desfilaron después en columna de honor todas las tropas inglesas.

Los batallones de infantería, diezmados, no pudieron llevar adelante la persecución del enemigo, que se confió á la caballería, siendo de notar que no han vuelto á tenerse más noticias del regimiento de húsares número 18, encargado de picar la retirada de los boers.

Esta ausencia de noticias de los húsares causa gran inquietud en Londres.

Causa ruidosa

Ultima sesión

Al empezar esta, se ausenta un jurado, que ha manifestado estaba enfermo y le sustituye uno de los suplentes. Seguidamente otro jurado afirma que le duele el vientre, y quiere también retirarse: le reconoce en el acto un médico forense, y dice que está bueno.

El presidente del Tribunal de derecho exclama entonces: ¡Qué extraño es esto!

El Sr. Maura añade: Son muchas cosas extrañas.

El jurado D. Hermenegildo Ortega, que está empleado en el Registro civil, se levanta y dice que hay muchos que no tienen conciencia y que han sido sobornados. A mí mismo—afirma—se me ha querido sobornar en días anteriores.

El Sr. Maura vuelve á exclamar, al oír lo que dice este jurado:

—Este país es imposible!
El presidente del Tribunal ha acordado inmediatamente se instruya un sumario con motivo de la denuncia que acababa de hacer el jurado. Avisóse inmediatamente al juez de instrucción.

Los señores Maura y Chapaprieta se muestran parte en la causa que se instruye.

Después de este incidente, que ha producido la natural impresión en la opinión pública y ha dado motivo á muchos comentarios, el presidente hace el resumen exponiendo los hechos con gran claridad.

Dice que es necesario tirar de la sogá para todos, y después de presentar los argumentos de las defensas y de las acusaciones sostiene que es un absurdo castigar á todos los que se sientan en el banquillo.

El presidente examina los informes de los letrados é invoca la honradez de los jurados para que fallen en justicia.

Terminado el resumen, constituyese en la Audiencia el Juzgado para comenzar la instrucción del proceso por soborno de jurados. Se encierra á éstos y se les sirve una comida que pagan las acusaciones y las defensas.

Se reanuda la sesión, leyendo el presidente las preguntas formuladas por el Tribunal. Son 35, y casi todas muy extensas.

El Jurado ha dictado veredicto de culpabilidad para los Sres. Grasset y Santamaría, apreciando la imprudencia simple.

Respecto al maquiasta, le ha declarado irresponsable.

Leído el veredicto, hicieron uso de la palabra los señores Maura, Chapaprieta, Romero Yagüa y Díaz Cobeña. Este último dijo que la indemnización no debía exceder de 25.000 pesetas, puesto que el Sr. Avial tenía fortuna heredada y su muerte no podía influir en sus negocios.

A los señores Grasset y Santamaría se les condena á dos meses y un día de arresto mayor, accesorias é indemnización de 30.000 pesetas á la viuda é hijos del Sr. Avial; al pago de 15.000 pesetas por el coche, caballos y arreos, y al pago igualmente de 1.500 pesetas á cada uno de los lesionados, D. Basilio Avial, D. Vicente y doña Josefa Palavicino, doña Mercedes Lorens y al cochero del Sr. Avial.

Siendo responsable subsidiariamente la Compañía del Norte.

Con motivo del sumario que se instruye por la denuncia del jurado D. Hermenegildo Ortega, después de dictarse la sentencia, ingresaron en la cárcel los jurados D. Cesáreo Cantalejo, D. Eugenio Alonso y D. Bernardo Ayuso, de diversos pueblos de esta provincia.

Al Cesáreo se le ocuparon mil pesetas. Búscanse otras cantidades, que se cree deben estar guardadas en los rincones del patio de la Audiencia.

El fiscal y el juez no descansan un momento en la instrucción de las diligencias. Se supone que hay más culpables. Los que de jueces pasaron á ser procesados están abatidísimos.

Lo sucedido promete dar mucho juego.

La opinión se halla interesadísima en que aparezcan cuantos vendieron su conciencia.

Terminada la causa de Avial, ruidosa por mil conceptos, han regresado á Madrid los señores Díaz Cobeña, Chapaprieta y Muñoz Rivero y el Sr. Maura á Valladolid.

Asamblea de farmacéuticos

En la última sesión celebrada se tomó el acuerdo de solicitar de los Poderes públicos, en cumplimiento de las Ordenanzas de Farmacia, que en el más breve plazo posible proceda á la clausura de las farmacias de las Corporaciones que no estén autorizadas para ello: acordándose así por aclamación.

La Asamblea se ocupó también de la limitación de farmacias, asunto que consideró de trascendental interés profesional, discutiendo ampliamente y aprobando la reglamentación que á tal fin se ha de elevar al Gobierno.

A propuesta del Sr. Bellogín, de Valladolid, fué declarado urgente el asunto relativo á las farmacias militares, y del que se ocupará la Asamblea, por estar penetrada de la extraordinaria importancia que para la clase en general encierra tan capital asunto.

El mismo señor propuso á la consideración de la Asamblea la necesidad de limitar á tres meses el plazo de un año que para la inscripción voluntaria en los Colegios concede el Real decreto de 12 de Abril de 1898, acordándose pase á la sección correspondiente para que emita dictamen.

A pesar de la festividad del día de ayer, y teniendo en cuenta la urgencia de la proposición del señor Bellogín referente á las farmacias militares la Asamblea acordó celebrar sesión á las tres y media de la tarde.

El azúcar

Ahora que tanto desarrollo adquieren las sociedades para la explotación de la remolacha

azucarera, juzgamos conveniente publicar todos los datos que referentes á ella encontramos en la prensa.

«La remolacha»

Promedio de producción.—Gastos de cultivo.—Abonos que necesita.—¿Puede sembrarse trigo después de ella?

La producción media de la remolacha puede calcularse en 35.000 y 40.000 kilos por hectárea, de una riqueza de azúcar de 13 por 100 en peso, sirviéndose de buena simiente.

El abono que se recomienda es el estiércol adicionado de superfosfato. Como en la mayor parte de las plantas de regadío que han de pasar largo tiempo por la huerta, es preferible el estiércol á los abonos químicos, porque éstos desaparecen fácilmente con el riego. Sin embargo, todo depende de los precios que en el país tenga el estiércol y de la facilidad de producirlo. No puede señalarse cantidad, ya que de los ensayos practicados en huertas que vienen abonándose de largos años, con frecuencia sucede que los abonos no aumentan la cosecha. Suele recomendarse el empleo de 25.000 kilos de estiércol por hectárea.

Los abonos que se recomiendan y su coste aproximado por hectárea, son:

	Pesetas
Dos labores preparatorias, una de ellas profunda.	150
Gastos de semillero.	18
Jornales de trasplantar y preparar la planta.	76
Seis jornales de regar.	12
Labores de bina.	30
Veinticuatro jornales empleados en el arranque.	48
	324

No es muy indicado el trigo para suceder á la remolacha, ya que ambas plantas tienen el ázoe como dominante.

Poco debemos decir acerca de si ha de convenirle más cobrar el arriendo de 170 pesetas por hectárea, ó celebrar un contrato por diez ó quince años, con los fabricantes, ó cultivar por su cuenta la remolacha. Es esta una cuestión de números que particularmente puede resolver cada cual.

Como línea general de conducta, parece preferible arrendar las tierras á los industriales, á cultivarlas en remolacha por su cuenta. Todo cultivo nuevo es expuesto, y aunque sea con notable menor beneficio, vale más que otros corran los riesgos, y enseñen el cultivo en su casa. Entre el arriendo á los industriales ó para huertas, el precio ha de decidir, sin perder de vista la gran diferencia que va para la facilidad del cobro, y no perder arriendos por causa mayor, entre tratar con ricos ó tratar con pobres.

Crónica científica

La curación del cáncer

En la clínica Vanderbit del hospital Roosevelt, de Nueva York se ha hecho hace pocos días, por el doctor Campbell White, una experiencia que ha sido coronada por el éxito.

El referido médico ha demostrado que sometido el cáncer á una temperatura de 312 grados Fahrenheit bajo cero, puede detenerse su acción devastadora y los tejidos enfermos pueden volver á rehacerse por estimulación.

El doctor Campbell White fué ayudado en sus trabajos por el jefe del servicio de higiene de Nueva York, doctor William C. Jenkins, que habia puesto á la disposición de su sabio compañero su magnífico laboratorio, para que pudiera proseguir sus estudios bacteriológicos y sus experiencias sobre el empleo del aire líquido.

Dice Campbell White, que el uso del aire líquido como untura, puede tener maravillosas propiedades curativas, y explica sus efectos, sobre los tejidos destruidos por el cáncer, del siguiente modo:

«Teniendo en cuenta que hay una diferencia de 400 grados entre la temperatura del cuerpo humano y el aire líquido, fácil es comprender que no existe otro remedio mejor que nos permita producir una alteración más violenta y más pronta en cualquiera parte localizada del cuerpo, sin destrucción de los tejidos y sin afectar para nada el sistema general.

Bastan uno ó dos segundos para producir el frío más intenso y sobre poco más ó menos el mismo tiempo para que la parte helada vuelva á su temperatura normal.

Ahora, pues, repitiendo la operación varias veces y con intervalos cortos, se obtendrá una gran estimulación, que será puramente local.

Las fibras se contraen involuntariamente,

sucediendo lo propio con los vasos sanguíneos llegando la contracción al grado máximo pero dilatándose inmediatamente que el aire líquido ha cesado de obrar y se suprime.

«No es, pues, razonable suponer que la aplicación del aire líquido á estos tumores, detendría la rápida multiplicación celular, que es su modo de crecer, y produciría la curación?»

Será quizás prematuro decir que el aire líquido sea el remedio eficaz para la curación del cáncer, pero tengo en cura varios cancerosos, y aunque hace poco tiempo que están siguiendo mi método, tengo la más completa seguridad de que el resultado definitivo será satisfactorio.»

Cautivos españoles

De *El Noticiero*, de Manila del 11 de Septiembre, tomamos las siguientes noticias:

«Hemos tenido ocasión de ver una carta dirigida por D. José Rodríguez Díaz, oficial de nuestro Ejército al señor presidente del Casino Español de Manila, fecha la en Alfonso el día 3 del actual danio las gracias por los comestibles y medicinas remitidas por aquella caritativa sociedad para los cautivos españoles que se encuentran en aquel punto.

El citado oficial, que también está cautivo en Alfonso, participa que de los 18 soldados que en Junio último quedaron enfermos en dicho pueblo por no poder trasladarse á Lipa, sitio adonde fueron conducidos la mayoría de los cautivos españoles de la provincia de Cavite, han fallecido los 10 siguientes:

El 24 de Junio, Andrés Calderón, Infantería de Marina; el 30 de idem, Juan Ruiz Núñez, Cazadores núm. 10; el 4 de Agosto, Mignel Esquin Puch, Infantería de Marina; el 4 de idem, José Aguirre, Cazadores núm. 7; el 12 de idem, José Queró Bosch, Infantería de Marina; el 16 de idem, Alejo Torres, Cazadores núm. 7; el 17 de idem, M. Poviello, Cazadores núm. 7; el 19 de idem, Bernabé Alejandro Ocale, Infantería de Marina, 23 de idem, Juan Pardo, Infantería de Marina y el 10 de Septiembre, Pedro Amigo Durán, Cazadores núm. 7.

Ademas, antes de trasladar á Lipa á nuestros desgraciados compatriotas, habían fallecido en Alfonso los soldados del 7 de Cazadores Víctor Paredes, Diego Rodríguez y Crispulo Sánchez.

Según noticias que habia adquirido el mencionado oficial, también en Naic habían fallecido diez soldados españoles de los existentes en aquel pueblo.

Los pocos soldados enfermos que quedaban en Alfonso tenían que ser trasladados á Lipa; pero el presidente local en aquel pueblo ofició á su Gobierno que no era posible verificar dicho traslado en atención á la gravedad en que aquellos se encontraban.

He aquí los nombres de los cautivos españoles enfermos que quedaban á primeros de este mes en el pueblo de Alfonso:

Segundo teniente, D. José Rodríguez Díaz. Soldados: Eduardo Castro Arce, Juan Navarro Carrasco, José Reyes Muñoz, Enrique Beltrán Aguilar, Francisco Vila Llabera, Simón Gómez Roque, José Pérez Díaz y José Correa Pau.»

Las Cámaras de Comercio

Según hemos anunciado, el día 29 se verificará en Granada otro meeting, organizado por la Comisión permanente de las Cámaras de Comercio.

Los que conocen el pensamiento de los organizadores de esta nueva reunión, aseguran que tendrá excepcional importancia.

Las Cámaras de Comercio, en vísperas de reunirse las Cortes, conocida ya la cifra de economías que hace el Gobierno, declarará que los 38 millones son una burla con que se contesta á las peticiones de los contribuyentes.

El señor Paraiso parece que no se conforma ni con un millón menos de los 100 que pide como rebaja del presupuesto de gastos.

Dicese también que en el futuro meeting se propondrá el acuerdo de la resistencia general.

La Cámara de Comercio de la Cruña se ha reunido, con asistencia de numerosos comerciantes de aquella población, acordando secundar las últimas instrucciones del señor Paraiso y seguirle en cuantas resoluciones adopte.

También se ha reunido la Cámara de Comercio de Santander para reelegir la Junta directiva.

Sus individuos, al dar las gracias, se han manifestado resueltos á mantener el programa de Zaragoza y á secundar enérgicamente los acuerdos de la Comisión ejecutiva.

Local y provincial

Se ha propuesto á la superioridad que los alumnos oficiales de los grados normal y superior, de las escuelas de esta clase, que cometan faltas de asistencia sean dejados para los exámenes extraordinarios de Septiembre y se admita en su lugar otro número de alumnos igual al de los que incurran en esta medida. Ténganlo presente los amenazados, pues esa resolución supondrá casi la pérdida de curso, toda vez que las reválidas para formar las listas de aspirantes han de comenzar en Junio.

El ministro de Gracia y Justicia ha remitido á los presidentes de las Audiencias una circular, en la que se da cuenta del proyecto de ley para que todas las causas que se instruyen y no exceda la pena de 100 pesetas de multa ó no llegue á 15 días de arresto, se sometan á juicio de faltas.

El Consejo de Administración de la Compañía de los caminos de hierro del Norte de España, y á propuesta de su director, excelentísimo Sr. D. Juan Barat, ha resuelto, revocando el acuerdo de 12 de Septiembre de 1893, reponer en sus cargos los 14 maquinistas que dejó cesantes á raíz de constituirse los de todas las líneas en sociedad, juzgando que su conducta es correcta, y que resulta como castigo, excesivo el plazo de seis años que los tuvo en relegación.

En la reunión celebrada en la tarde de ayer por la Cámara de Comercio de esta capital, para la renovación de algunos cargos de la junta directiva, se acordó por unanimidad que continúen en sus puestos los que les vienen desempeñando, pues en el primer año, con la constitucion y organización de la sociedad, apenas si les ha quedado tiempo para desarrollar sus iniciativas en pro de los intereses de la industria y el comercio que á ellos les fueron encomendados.

Para cubrir la vacante producida por ausencia de D. Julio Petrement se designó á don Eusebio Arroyo.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 612 pesetas por 108 imposiciones, no saliendo cantidad alguna reintegrada.

Ha fallecido en Villada, la madre del conocido industrial de dicha plaza y amigo nuestro D. Enrique Martínez, al cual enviamos así como á su muy apreciable familia, la expresión de nuestro dolor.

Mañana á las diez habrá misa solemne en la capilla de la Soledad, en honor de San Rafael Arcangel.

La prensa madrileña se hace eco de rumores que han oido en algún ministerio acerca de una próxima combinación de gobernadores, que alcanza á siete provincias.

El señor ministro de Hacienda abraza el propósito de modificar el año económico de forma que en vez de contarse desde el 1.º de Julio, se cuente con arreglo al año natural; es decir, de 1.º de Enero á 31 de Diciembre.

La dirección general de Instrucción pública, en circular que publica la *Gaceta*, ha dispuesto que los programas de que se haga uso en los exámenes de las asignaturas de segunda enseñanza contendrán únicamente las preguntas del programa oficial, sin perjuicio de la división en lecciones requerida para dichos actos académicos.

Nuestro querido amigo el oficial que fué de este Gobierno de provincia D. Gabriel Gallego, sufre en estos momentos el dolor de haber visto desaparecer de este mundo el día 21 del actual, en el pueblo de Guardo donde reside á sus precisas hijas María Angeles y Victoria, que contaban 3 años y 20 meses de edad respectivamente.

Deseamos á nuestro amigo así como á su familia, toda la resignación necesaria para soportar tan rudo golpe.

Compañía trasatlántica

A partir del mes próximo, quedarán organizados los servicios de dicha Compañía en la siguiente forma:

- Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
- Una expedición mensual á Centro América.
- Una expedición mensual al Río de la Plata.
- Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.

Trece expediciones anuales a Filipinas.
Una expedición mensual a Canarias.
Seis expediciones anuales a Fernando Póo.
156 expediciones anuales entre Cádiz y Tángar con prolongación a Algeciras y Gibraltar.
Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente.

En el tablón de anuncios de la casa Consistorial de Valdeolmillos se halla expuesto al público el reparto vecinal por las especies de consumos.

Uno de estos días publicará el Boletín Oficial el extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Septiembre último por el Ayuntamiento de Palencia.

La guardia civil de Puebla de Valdivia ha detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial municipal al joven Faustino González Romero, que había robado la noche antes diez concerrillas con sus correspondientes collares, del ganado lanar que se encierra en el corral del monte de dicho pueblo.

Esta mañana han sido denunciadas a la Alcaldía, por los agentes urbanos, dos mujeres que cuestionaron con escándalo en la fuente de la Corredera, utilizando las manos para peñarse.

De la fábrica de harinas «La 10.ª» sita en término de Castrillo de Pisuerga, fueron robadas tres grandes correas.

La benemérita ha dado con los autores de la sustracción, que han resultado ser Julián Diego Rojo, Castro Sedano, Esteban García y Manuel y Esteban Chico, vecinos todos de Olmos de Pisuerga, los cuales fueron puestos a disposición del juez municipal.

La tarde tan apacible que se disfrutó ayer convidó a que los paseos se vieran muy concurridos.

En la semana pasada llegaron a Barcelona 333.000 fanegas de trigo extranjero y las contratas de este cereal fueron tan activas como quisieron los vendedores, especialmente en trigos de Australia, a pesar de la fuerte alza acusada por los precios, apoyada por igual tendencia de los mercados extranjeros.

El día 14 de Noviembre se celebrará subasta en la Comisaría de Guerra de la Coruña para adquirir cebada de 1.ª clase y paja de trigo, con destino a suministros militares.

Por el rectorado de Valladolid se anuncia a oposición la plaza de ayudante de clases prácticas con destino a las de Historia Natural, dotada con 1500 pesetas anuales.

Según tenemos entendido el proyecto de Ley de descentralización, que es obra del señor Silvela, y que este someterá a la opinión de sus compañeros, comprende a varios ministerios y es por completo independiente del estudio que ha hecho sobre reforma de las leyes municipal y provincial.

Entran en el proyecto de descentralización varias reformas de enseñanza y obras públicas en el sentido más independiente.

El Ayuntamiento de Palenzuela remite a la Superioridad para su aprobación el resumen de acuerdos tomados por aquel municipio durante el primer trimestre del año económico corriente.

Los bailes celebrados ayer en las sociedades Liceo, Juventud Artesana y Rosa Artística, se vieron muy favorecidos, reinando en todas ellas la mayor armonía.

En la primera de dichas sociedades, que anoche, después de un largo interregno, inauguraba sus veladas se vió tan animada, que nos hizo presagiar que ha de ser el punto de reunión de cuanto Palencia encierra, en ese núcleo de modistas y costureras dispuestas siempre a prestar animación y vida, donde quiera que se presenten.

Es seguro, en vista del resultado de anoche, que el próximo domingo se verá mucho más concurrido aquél salón.

La Providencia, que por lo visto siempre vela por los mortales, fué anoche la salvaguardia de más de cuatro personas que tranquilamente transitaban por las calles de esta ciudad.

Acababa de oscurecer, cuando un carruaje de alquiler de D. Angel Pérez, se para a la puerta de la casa número 97 de la calle Mayor pral., apeándose las personas que lo ocupaban, y apenas lo habían verificado, los caballos arrancaron precipitadamente, sin que el conductor se hallara en el pescante, atravesando varias calles de las más céntricas de la ciudad, y saliendo al campo por el puente mayor, tomando el camino de la Fuente de la Salud; pero frente a la huerta del Dr. Fuentes, hubieron de atropellar a una caballería mayor, entrando la lanza por el pecho del animal y saliendo por el vientre, sin que por fortuna, un hombre y un niño que la montaban, sufrieran más que el golpe consiguiente al ser despedidos fuera de la caballería.

Esta murió a los pocos momentos y los caballos pararon al tropezar con el animal.

El dueño del carruaje que fué detenido a los pocos momentos, ofreció abonar cuantos daños hubieran ocasionado los caballos en su carrera, poniéndosele inmediatamente en libertad.

Como a la hora en que esto ocurría, regresara la gente del paseo, y los niños se hallaran en la calle, las madres se precipitaban de un lado para otro en busca de sus hijos, temerosas de que pudiera haberles ocurrido alguna desgracia, siendo por esta causa mayor la alarma que se produjo en la población.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Santiago Santurde González, soltero, de 48 años de edad, Carnicerías, 1.

Nacimientos.—Asterio Antolin, hijo de pa-

Restaba hacer otra justicia en el reino con Samuel Leví, mi tesorero mayor. Los pueblos asombrados al ver sus riquezas, murmuraban en silencio diciendo que la codicia del judío se cebaba en las rentas del reino. Habiendo dado orden para que se le arrestase, procesáronle por malversador de las rentas del Estado, y puesto en el tormento confesó su crimen; pero fué tan horrible el que le aplicaron, que dió el último suspiro. Sus bienes se declararon propiedad de la corona, con lo que el pueblo y mis aliados se tranquilizaron. Poco después recibí un mensaje de Mahomed, rey de Granada, en el que me anunciaba que Mahomed Aben-Alhamar, pariente suyo, llamado por otro nombre Barba roja, acababa de usurparle la corona. Mahomed era mi aliado; habíase cometido con él una vil traición, y quise castigarlos como solicitaba. A pesar, pues, de la guerra de Aragón, que cada vez iba en aumento, partí para Granada, y allí combatí a los traidores despojándolos del poder que habían usurpado y devolviendo la corona a su legítimo soberano. Cumplido, pues, este deber de justicia, volví a Sevilla para hacer nuevos aprestos de guerra, y en seguida me dirigí a Aragón dispuesto a terminar la guerra con la conquista de todos los pueblos que encontrase a mi paso. Este viaje victorioso

dres desconocidos, Casa de Maternidad; Nicolasa Nistal Blanco, hija de Domingo y Juana, Plata, 1.

Sección religiosa

Martes.—San Rafael Arcangel y San Fortunato.

En San Juan de Dios se celebra la función de San Rafael: a las diez de la mañana habrá misa solemne, exposición y sermón, dándose al final de la misa la bendición papal. Por la tarde además de los ejercicios de la Novena, habrá sermón.

SECCION TELEGRAFICA

MADRID 23 (9:50 m.)

La guerra en el Transvaal

General fallecido

Despachos recibidos en Londres y que publica la prensa, dan cuenta de haber fallecido el general boers Kok, que se encontraba prisionero en poder de los ingleses.

Nuevo combate

Los mismos telegramas confirman la victoria obtenida por las tropas inglesas a una milla de Mafeking, las cuales batieron a los boers ocasionándoles muchísimas bajas viéndose obligados estos a hacer la retirada.

Los ingleses tuvieron escasas bajas, pues solo sufrieron la pérdida de dos soldados, resultando quince levemente heridos.

MADRID 23 (10:30 m.)

EN BARCELONA

Bando de aviso

Esta mañana ha sido fijado en los sitios de costumbre de Barcelona un bando del gobernador civil en el que aconseja a los industriales que se han separado de la legalidad, que paguen la contribución sin aguardar a procedimientos severos.

El gobernador termina diciendo que cuando crea agotados los medios legales y persuasivos, hará uso de medidas extrañas.

MADRID 23 (11:40 m.)

En previsión de los sucesos

Inmediatamente que empezó a conocerse la alocución, la guardia civil

ocupó las boca-calles y puntos estratégicos para acudir a sofocar cualquier tumulto que se promoviera, pues los comerciantes empiezan a iniciar el cierre de sus establecimientos.

En la calle de Fernando

Al desembocar las fuerzas de la benemérita en la calle de Fernando, con objeto de dirigirse a la plaza de San Jaime y situarse en el Ayuntamiento, los comercios todos cerraron sus puertas súbitamente, produciéndose un ruido ensordecedor al bajar los cerradores metálicos, dando esto motivo a gran confusión, corriendo la gente de un lado para otro buscando refugio.

Los grupos y la policía

En los puntos más céntricos de la ciudad condal, se reúnen numerosos grupos, comentando los términos de la alocución, reflejándose en el semblante de todos los catalanes el disgusto que les ha causado tan inesperada medida.

La policía esfuerzase en disolver los grupos, lo cual no consigue porque estos aumentan por momentos, temiéndose que se desarrollen sucesos de importancia, si aquella no tiene tacto y extrema su rigor.

Arboles frutales

Gran establecimiento de horticultura de Genaro Alvarez Vuelta, horticultor, premiado en varias Exposiciones por frutos expuestos; ofrece al público abundante surtido de plantas frutales de todas clases.

Asimismo hay para carreteras, parques y jardines, arbustos, coníferas y un sinnúmero de rosales de todas clases.

Para los pedidos, Rastro Viejo, número 7, León.

En la Academia de dibujo «Casado del Alisal» establecida en esta capital calle Mayor número 125 pral., derecha, ha dado principio desde el día 15 de los corrientes una nueva clase para los alumnos de ambos sexos.

Clases y horas: por la tarde de 3 a 5; y por la noche de 6 y 1/2 a 8 y 1/2.

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS. Debe exigirse La Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LEZEU.

Imprenta, litografía y librería

Alonso e Hijos, Mayor pral., 28 y 70

Folleto de «El Diario Palentino» 340

LA FAMILIA ERRANTE

Antes de esto, y por el mismo delito, fueron muertos en Carmona mis hermanos don Juan y D. Pedro. La venida de D. Enrique a Castilla había tenido por objeto apoderarse de ellos, para lo cual todos se habían puesto de acuerdo. Esta venida había causado muchas víctimas, y la justicia pedía las cabezas de los delincuentes. Mis hermanos hallábase en este caso. Perdonarlos, era un nuevo crimen, puesto que su objeto era unirse a los traidores para acabar de destruirme. Su muerte llenó de espanto a los más osados y acabó de precipitar a los traidores que tenía en el reino. Unidos, pues, al rey de Aragón, creí que la sangre derramada era suficiente para salvar mi trono de aquella continua rebelión, y no me engañé. Sea que el terror apagara la osadía de mis enemigos, ó que sus fuerzas no bastasen para acabar con mi poder, es lo cierto, que poco después de la muerte de mis dos hermanos, las traiciones se hicieron menos frecuentes, y no me veía tan abandonado de los nobles como al principio de la guerra.

duró algún tiempo, pero el suficiente para atemorizar al rey de Aragón y obligarle a hacer la paz. Por último, se arregló esta por mediación del legado del papa, con la condición de que los rebeldes de Castilla, fuesen arrojados de aquel reino.

En la villa de Baza, donde tenía mis reales, se publicaron estas paces el día 18 de mayo de 1361.

XV.

Muerte de doña María de Padilla

Firmada la paz con el rey de Aragón, volví a Sevilla para arreglar las cosas del reino, y juzgar por mi mismo del estado en que se hallaba María de Padilla. En Daza me habían anunciado que una ligera enfermedad la había acometido de repente, poniendo en alarma a sus amigos; é ignoraba si se hallaba ya completamente restablecida. Al llegar a Sevilla la hallé moribunda... Explicaros lo que sufrí en el momento fatal en que examiné, y luchando con los horrores de la muerte, la estreché entre mis brazos, sería tarea muy penosa, hijos míos,

que llegaría a arrebatarle las fuerzas que necesitó para referiros sus últimos momentos. Vosotros que conocéis la pasión que nos había ligado, comprendereis fácilmente la honda impresión que he debido experimentar, al verla tan próxima a separarse de mí para siempre... Hasta entonces había esperado un cambio feliz en mi destino, y el amor de María era el rayo luminoso que me lo mostraba a lo lejos. Mi razón extraviada con los sangrientos castigos de mis vasallos traidores, empezaba a funcionar tranquilamente, y mis pasiones desencadenadas por un momento a la vista de tantos horrores, buscaban ansiosas la calma y la inquietud, horrorizadas sin duda de la carrera que habían hecho emprender. El sosiego, pues, empezaba a renacer en mi pecho después de tantos días calamitosos y cuando esperaba disfrutar algún tiempo al lado de María, he ahí el destino fatal que me la arrebató para siempre, sumiéndome en el abismo insondable de mis pasiones. ¡Oh! La idea de verme abandonado por aquel ángel me horrorizaba. ¿Qué era de mí faltándome la luz bienhechora con que hasta entonces había alumbrado el camino de mi vida? ¿Cómo podía salvarme de la oscuridad en que su muerte iba a dejarme? ¿Quién combatiría la horrible fiera de mis pasiones? ¿Quién me

ALMACÉN DE CARBONES MINERALES Y VEGETALES

DE **ZOILLO PERELETEGUI**

Frente al Portillo de la Plaza de Toros

Próxima la temporada de invierno y á fin de tenerlo en buenas condiciones, he almacenado grandes existencias de carbones de las mejores procedencias de Asturias, las cuales se sirven á domicilio á los siguientes precios:

Cok metalúrgico y para usos domésticos, á 2 pesetas 25 céntimos quintal (46 kilogramos.)

Piedra granada y galleta, á 2 pesetas quintal (46 kilogramos)

Hulla para herreros, á 1 peseta 75 céntimos, id., id.

En vegetal hay

Piña superior, bien seca y cribada, á 1 peseta arroba.

Encina y roble, á 1 peseta arroba.

Los encargos se reciben en el comercio de Vaquero, Mayor pral., primera bocaplaza.

PEDRO DOMEQ

COSECHERO, ALMACENISTA

Y EXTRACTOR DE VINOS

JEREZ DE LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

Autorizada por el uso de las armas reales por Real orden de 18 de Octubre de 1824. - DESTILADOR de aguardiente puro de vino, estilo

Cognac Fine Champagne, marcas

Una, Dos, Tres cepas, y Extra

Pedid especialmente Cognac de «PEDRO DOMEQ» en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA y FUNDADOR, con su escudo de armas.

Los pedidos diríjense á D JOSE E. GULLON, único agente de la casa en Palencia.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliente, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

MAGNESIA

DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.



El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por ALFRED BISHOP, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALFRED BISHOP, 48, Spelman Street, London.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA

DE BISHOP.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13. Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS

SE CURAN LOS 4, 5 Ó 6 DIAS según la naturaleza del que usa el

CALLICIDA ESCRIVÁ

se inofensivo, no es corrosivo, es incoloro

APLICACIÓN SENCILLÍSIMA: FRASCO 6 REALES

Al por mayor, J. Escrivá, Fernando VII, 7, Barcelona. - En Palencia véndese en la Farmacia de Fuentes Mayor pral., 114 y 118 y demás farmacias.

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES						
Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
3	Expreso	Madrid	Palencia	1. ^a	2:25 m.	
11	Correo	Idem	Santander	1. ^a y 2. ^a	2:43 m.	3:03 m.
11	Idem	Idem	Coruña y Gijón	1. ^a y 2. ^a	2:43 m.	
25	Mixto	Idem	Gijón	1. ^a , 2. ^a y 3. ^a	7:58 m.	8:04 m.
25	Idem	Idem	Santander	Idem	8:17 m.	8:28 m.
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1:40 t.	3:30 t.
1405	Idem	Palencia	León	Idem		2:20 t.
21	Mixto	Madrid	Coruña	Idem	7:36 n.	7:50 n.
1063	Mercans	Venta de Baños	Palencia	Idem	8:30 n.	
TRENES ASCENDENTES						
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaia	1. ^a , 2. ^a y 3. ^a	6:13 m.	6:20 m.
1420	Mercans	Sahagún	Palencia	2. ^a , 3. ^a	9:35 m.	
1050	Idem	Alar del Rey	Idem	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a	10 m.	
16	Correo	Coruña	Madrid	1. ^a y 2. ^a	10:28 m.	10:33 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a	6:21 t.	6:33 t.
22	Idem	Santander	Idem	Idem	8:28 n.	8:38 n.
14	Correo	Gijón	Idem	Idem	10:38 n.	11:23 n.
14	Idem	Santander	Idem	Idem	11:01 n.	11:23 n.

Tónico-genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 32 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

Pastos

Se arriendan los de la finca titulada Soto de Alburez, situada entre el rio Carrión y Canal de Castilla, término de Villamuriel de Cerrato, con nueva tenada y corral. Para tratar con el administrador D. Julián Laguardia, San Juan, 4 ó 31, Palencia.

FABRICA DE JABÓN

EN RENTA O VENTA

Se hace de una, de nueva planta, con calderas y aparatos necesarios para la fabricación. Informarán, Mayor principal, 166, ultramarinos de Hipolito Gonzalez, (Sobrino de Manzano). PALENCIA

Traslado

El almacén de cortidos de Angel Velarde, se trasladará desde el día 15 de Noviembre próximo, por mejorar de local, á los portales de la casa calle Mayor principal, núm. 55 frente al comercio de D. Francisco Durán. Tiene puerta accesoria á la Plaza Mayor.

CORTE DE SASTRE

Se enseña el de toda clase de prendas para señora, caballero y niño.

SISTEMA INGLES

Mayor pral., 99 y 101, segundo.

HIGIENE DEL TOCADOR

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que hacen valido al

COALTAR SAPONINÉ LE BEUF

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocadoor lociones, cuidados íntimos, lociones de las cejas, cuidados de la boca á que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc.

El frasco 2 fr. En las Farmacias.

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES.

DEPOSITO GENERAL - Sra. Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ

HARINA LACTEADA H. NESTLÉ

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS Y PERSONAS DEBILITADAS

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15. - Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego